

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!



Очередной номер «Российского журнала гериатрической медицины» мы посвящаем вопросам гериатрической кардиологии, или кардиогериатрии.

Сердечно-сосудистые заболевания являются лидирующей причиной заболеваемости и смертности в пожилом возрасте. У пожилого человека нередко имеется несколько сердечно-сосудистых заболеваний, которые в свою очередь сочетаются с несердечно-сосудистыми проблемами, включая изменения когнитивного и функционального статуса, социальные и экономические обстоятельства.

Клинические рекомендации традиционно ориентированы на нозологию, в то время как пациенты пожилого возраста с сердечно-сосудистыми заболеваниями требуют всестороннего и интегративного пациент-центрического подхода. Интеграция основных принципов лечения сердечно-сосудистых заболеваний и принципов гериатрии становится все более необходимой для обеспечения высокого качества медицинской

помощи пациентам пожилого возраста и является основой гериатрической кардиологии.

Гериатрическая кардиология — это работа междисциплинарной команды с использованием опыта врача-кардиолога, врача-гериатра, врача первичного звена, врача клинического фармаколога, врача-диетолога, врача-невролога, специализирующегося на когнитивных нарушениях, медсестры и специалиста по социальной работе для решения сложных проблем пожилых пациентов.

В представленном вашему вниманию номере журнала мы постарались собрать публикации, которые иллюстрируют взаимосвязи сердечно-сосудистых заболеваний и гериатрических синдромов, принципы гериатрической кардиологии и мультидисциплинарный подход к ведению пожилого пациента с сердечно-сосудистыми заболеваниями, возможности современных методов функциональной диагностики.

О.Н. Ткачева

DEAR COLLEAGUES!

The current issue of Russian Journal of Geriatric Medicine includes the articles dedicated to geriatric cardiology.

Cardiovascular disease (CVD) is a leading cause in terms of morbidity and mortality in aged population. Most older adults with cardiovascular disease are likely to have other significant comorbidities – cardiac or noncardiac – that diminish cognitive and functional capacity along with social and economic environment.

Clinical guidelines are traditionally nosological-ly oriented, while older patients with CVD require a comprehensive and integrative patient-centric approach. Remaining a cornerstone of geriatric cardiology the integration of CVD treatment key principles with geriatric ones become increasingly necessary to insure high-quality medical care for older patients.

Geriatric cardiology represents itself as the work of interdisciplinary team involving a range of medical and social professionals (such as a cardiologist, a geriatrician, a general practitioner, a clinical pharmacologist, a nutritionist, a neurologist specializing in cognitive impairment, a nurse and a social work specialist) to address the complex health problems of the older patients.

When preparing this issue we focused on articles that reflect the linkage between cardiovascular diseases and geriatric syndromes, the principles of geriatric cardiology and a multidisciplinary approach for managing an aged patient with CVD, and the potential of modern cardiac screening tests in managing an older patient.

Olga Tkacheva